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“La educación 
es una gran 

tarea y el 
deporte es 

fundamental 
en ella”.

Ciclo de Conferencias

NuEstros soCios

•
D. Vicente Miera Campos

“Hablemos de fútbol”

Dentro del ciclo “Nuestros So-
cios”, el Salón Príncipe acogió 
el día 23 de abril la ponencia de 
“Hablemos de Fútbol” que co-
rrió a cargo de D. Vicente Miera 

Campos, insigne jugador y entrenador de fútbol 
durante décadas. La presentación del acto corrió 
a cargo del profesor, poeta, director de la Tertulia 
Poética del Casino de Madrid y coordinador del 
ciclo D. Alfredo Gómez Gil y contó además con 
D. Javier Torrico Torrico, Presidente de nuestra 
Institución. 

En sus palabras, Torrico señaló que “por una 
vez, el fútbol no nos hace competencia”, en alu-
sión a que en muchas ocasiones, la afluencia de 
público al Casino se ve afectada cuando se dispu-
ta un encuentro relevante. “Hoy, más que nunca, 
y gracias a nuestro consocio Vicente Miera. el 
fútbol, es nuestro aliado”.

Por su parte, Gómez Gil explicó que Miera 
es futbolista desde los 15 años”, y expuso las eta-
pas más relevantes de su densa carrera deportiva, 
que se inició en el año 1955 en el Nueva Mon-
taña, club del que pasó en 1957 a la S. D. Rayo 
Cantabria, filiar del Real Racing Club de Santan-
der. La primera temporada compitió en Segunda 
División y la segunda en Primera División, con-
siguiendo la permanencia. En 1961 fue contrata-
do por el Real Madrid C. F., con el que jugó hasta 
1969. De las ocho temporadas que militó en el 
equipo blanco ganó siete Ligas. Después inició la 
etapa de entrenador, de diferentes equipos hasta 
que en 1991 se puso al frente del equipo nacional. 

 “El fútbol de ahora es el resultado de la evo-
lución de este deporte”, dijo Miera en su diserta-
ción y añadió que según su criterio “no merece la 
pena discutir si es mejor o peor, porque es distin-
to”. Actualmente “se aplican criterios empresaria-
les y si las cosas no funcionan, todas las miradas 
se dirigen al palco”. “Yo creí siempre necesaria 
la figura del director deportivo”. Así lo propuso 
y recibió la mejor respuesta: “Tú haz lo que te 
parezca”, porque confiaban en su buen criterio. 

El entrenador, es otro elemento del organi-
grama. En este sentido, señaló que “cualquier 
jugador puede demostrar sus habilidades, si se le 
da tiempo y espacio”. Hoy hay un excelente nivel 
de estos profesionales, que “al principio no solían 
tener ni licencia”.

En relación a los equipos, Miera cree que 
“deben tener un estilo que los defina. Además de 
ganar, claro”.

También hubo momentos para recordar “ami-
gos que ya no están con nosotros” o para com-
partir vivencias como su encuentro con el Rey 
cuando todavía era Príncipe. 

Abogó además por invertir en deporte, algo 
que se mide en generaciones. “La educación es 
una gran tarea y el deporte es fundamental”. “Es 
sin duda la mejor inversión”.

El fútbol mueve a millones de personas. Es 
un juego muy divertido y atractivo. Cada semana 
se celebran 50.000 partidos y sólo el 0,02 de los 
jugadores llega a Primera División. 

Vicente Miera se sinceró con los consocios en 
el Casino y narró una experiencia que le marcó. 
Tenía 17 años y jugaba en el Racing. D. Floren-
cio le preguntó si sabía lo que era la fama y se 
la definió muy bien: “Por la mañana te ensalzan 
y por la tarde te pisotean”, una lección que no 
olvidó nunca. 

“El ser popular no da derecho a todo”, señaló 
y citó la célebre frase “levántate que no te va a 
dar tiempo a echarte la siesta”, en alusión a que 
está todo a tu disposición, todo hecho. 

El fútbol es un juego de riesgos, un juego 
apasionante en el que 2+2 no siempre da 4 como 
resultado. 

La conferencia tuvo como colofón un intere-
sante coloquio, en el que le plantearon al invitado 
multitud de temas, tanto económicos, corporati-
vos y por supuesto también deportivos. Partidos 
solidarios, entrenar a un equipo o a la selección, 
el paso a profesional, o las anécdotas del famoso 
partido de Malta fueron algunos de ellos.
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